

**Protokoll der
Frauenvollversammlung
am 12. Dezember 2024 um 10.00 Uhr**

Sitzungsbeginn: 10.20 Uhr

Sitzungsende: 10.45 Uhr

Sitzungsleitung: Maya Strobel

Anwesende: Maya Strobel, Renate Schmid, Franziska Hüppe, Irene Dippel-Hauser, Stefanie Kramer, Claudia Chianella, Maryam Raouph Lashkami, Susanne Kastaun, Uta Hamers

Protokoll: Franziska Hüppe

Tagesordnung:

TOP 1 – Begrüßung und Feststellung der Tagesordnung

Maya Strobel eröffnet die Sitzung. Die Tagesordnung wird ohne Änderungen angenommen.

TOP 2 – Mitteilungen und Aktuelles

Das Team der Frauen- und Gleichstellungsbeauftragten am Fachbereich Physik (Renate Schmid, Maya Strobel, Franziska Hüppe) sucht nach wie vor eine Studentin als Teammitglied, um die Statusgruppe der Studentinnen zu repräsentieren.

Am Girls' Day 2024 haben 11 Schülerinnen teilgenommen. Dabei besichtigten sie die Werkstatt und ein paar Arbeitsgruppen. Diese Veranstaltung ist eine Möglichkeit, Schülerinnen einen kleinen Einblick in den FB zu geben und Werbung für die Physik-Studiengänge zu machen. Sie wird von der AG Didaktik mit Unterstützung der FB-Frauenbeauftragten organisiert.

An der MINT-Summerschool hat der Fachbereich Physik ebenfalls teilgenommen. Herr Breuer hat für einen Tag Schülerinnen im Alter zwischen 15 und 18 Jahren betreut.

Das Projekt „Mehr (für) Physikstudentinnen“ führt mehrere Veranstaltungen durch. Zuletzt hat ein Besuch der Beschleunigeranlagen der GSI in Darmstadt am 06.12.2024 stattgefunden. Der nächste Termin ist ein Hörsaalkino am 15.01.2025 um 18 Uhr in der Bahnhofsstraße. Geleitet wird das Projekt von Stefanie Wittich, Referentin der zentralen Frauen- und Gleichstellungsbeauftragten, und unterstützt von der Physik-Studentin Lee Ann Schneider.

Das Eltern-Kind-Zimmer im RH7 ist nach wie vor verfügbar, es wurde allerdings in letzter Zeit nicht viel genutzt. Die Schlüsselausgabe erfolgt durch Renate Schmid, Stefanie Kramer und Carina Hlawaty, von Montag bis Donnerstag von 8 bis 18 Uhr und freitags von 8 bis 13 Uhr.

Es gab wenige Beteiligungen der Fachbereichs-Frauenbeauftragten bei Einstellungsverfahren in diesem Jahr, da wenige Landesstellen ausgeschrieben waren und sich keine Frauen beworben haben. Als Fachbereichsreferentin ist seit diesem Jahr Uta Hamers tätig. In der Elektronik-Werkstatt soll eine Stelle besetzt werden, dort haben sich nur Männer beworben. Von diesen war niemand qualifiziert, daher soll die Stelle Anfang 2025 neu ausgeschrieben werden. Im IT-Bereich (Scientific Computing) war ebenfalls eine Stelle ausgeschrieben (E13 Vollzeit). Zu den Vorstellungsgesprächen wurde neben vier Männern auch eine

Frau eingeladen, die jedoch abgesagt hat. Auch hier war keiner der Bewerber qualifiziert, so dass die Stelle erneut ausgeschrieben wird.

Nächstes Jahr kommen zwei neue Professoren an den Fachbereich, Marcel Reutzel und Mark Vogelsberger. Ein Ruf für eine Professur ging an eine Frau: Ihre Entscheidung steht noch aus.

Die Professor*innen am Fachbereich wurden gebeten in der ersten Lehrveranstaltung des Wintersemesters eine Folie mit Beratungs- und Anlaufstellen des Fachbereichs und der Universität für Studierende zu zeigen. Dies soll die Studierenden ermutigen, Angebote wahrzunehmen, wenn sie z. B. selbst Unterstützung benötigen oder diskriminierendes Verhalten beobachtet haben. In wie weit die Professor*innen die Folien gezeigt haben, ist nicht bekannt.

An der Philipps-Universität ist eine Arbeitsgruppe mit einem Entgeltgleichheitscheck beauftragt.

TOP 3 – Verschiedenes

Die diesjährige Frauen-Weihnachtsfeier findet im direkten Anschluss an die Frauenvollversammlung statt.

Da kein weiterer Diskussionsbedarf besteht, wird die Sitzung um 10:45 Uhr beendet.